

COLLÈGE PRIVÉ LAÏC LES PHARAONS					
DÉPARTEMENT DE FRANCOISVILLE			EXAMINATEUR : M. BILONGO		
EVALUATION N°1		DATE	OCTOBRE 2022		
Classe	Première C&D	Série :	D&C	Année scolaire	2022-2023
Epreuve :	Littérature	Cof :	02	Durée	02heures

Sujet de type 1 : Contraction de texte

TEXTE :

L'école qui démarre ce matin n'est pas fantaisie. En tant que quête du savoir, l'école constitue un devoir. Oui, un devoir pour l'Etat qui construit les élites scolaires et définit la politique éducative, l'école est un droit au profit du binôme enseignant-apprenant. Même si on joue parfois à l'école, l'école n'est pas un jeu. Elle revêt des enjeux énormes et donne un sens à la vie. Les parents qui envoient leurs enfants à l'école depuis ce matin, et ceux qui hésitent à le faire, devront garder à l'esprit que l'instruction est un devoir fondamental autant que l'accession au collège est collégiale.

Malgré le difficile contexte économique, l'école n'est nullement sacrifiée à l'autel d'autres priorités. C'est elle la priorité ! La rentrée scolaire de ce jour est elle-même une école tant elle véhicule un message d'importance sur la sacralité de l'éducation. C'est un euphémisme ! Chaque parent devrait se souvenir du rôle important et quasi indispensable de l'école. L'accès au savoir est un droit démographique et démocratique qui concerne le plus grand nombre. A juste titre, l'inscription à l'instruction est une affaire de tous et chacun, et non, une ascèse facultative excluant certains, et marginalisant d'autres.

Au moment où les cours reprennent dans les différentes étuves scolaires, il n'est pas superfétatoire de rappeler aux uns et aux autres que l'école offre la meilleure garantie de réussite sociale, sans compromis ni compromission. Le savoir se présente comme le meilleur raccourci vers l'élite. Nul n'en perd conscience, l'école est le grand moule des icônes intellectuelles nationales et internationales ; qu'elles appartiennent au biotope politique, scientifique, économique ou littéraire. Qui en douterait ? L'école constitue la meilleure-assurance-risque pour se hisser à la cime du piédestal social. Elle assure la meilleure ascension vers le sommet. Même que pour certains, le savoir mène au pouvoir.

Au vrai, l'école est un droit. Elle a aussi des droits. L'éducation est inscrite dans la déclaration universelle des droits de l'Homme. L'école est loin d'être une fresque fantasmagorique. L'école est un droit inaliénable. Inaliénable. Inaltérable. Inattaquable. A l'évidence, l'école est bâtisseuse des carrières et d'espoir. Issus de familles modestes, que serions-nous devenus sans l'école ?(...)

OSWALD BABOKE, Cameroun Tribune du 04 septembre 2017

Consigne :

1- Travail préparatoire :

- Faire ressortir le thème du texte ;
- La thèse de l'auteur ;
- Les arguments de chaque paragraphe et les exemples ;
- Reformule ces arguments en tes propres termes.

2- Travail à faire

Après avoir compté le nombre de mots de chaque paragraphe faites-en un résumé un marge de 16 mots en plus ou en moins sera toléré.